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“我坚信，社会主义绝不会辜负中国！ 我

愿意为中国共产党奋斗终生！”随着“李大钊”

铿锵有力地立下誓言， 上海话剧艺术中心艺

术剧院内响起了雷鸣般的掌声。 正在上演的

是舞台剧《觉醒年代》的片段展演，而这也是

湖南路街道“梧桐大课堂”的“第一讲”。

11 月 10 日下午，湖南路街道“梧桐大课

堂”发布仪式暨《觉醒年代》文艺党课在上海

话剧艺术中心举行。

厚植“梧桐”系列党建品牌

据记者了解， 为深入学习宣传贯彻党的

二十大精神， 湖南街道党工委积极发挥主阵

地作用，创新举措建设“梧桐先锋”党建品牌，

推出了“梧桐红先锋”讲师团，通过二十位党

员干部、专家学者，以专题讲授、文艺课堂、情

景党课、 人文行走等形式宣讲党的二十大精

神。 此外， 湖南社区党员骨干还组成了一支

“梧桐红主播”队伍，以全新的传播方式讲述

“湖南社区故事”。

创新党课让“红色”精神铭记心中

作为区域化党建的新起点，“梧桐大课

堂”的首场党课充满了“文艺范”，情节的丰

富、台词的打磨、舞美的融合、场面的塑造，加

上演员声情并茂的演出， 一下子把台下的观

众拉回到了新文化运动、 五四运动那段激情

燃烧的岁月。虽然只是片段展演，但“浸入式”

的精神洗礼， 实实在在地把红色力量凝聚到

了党员们的心中。
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新华社关注上海徐汇

强化“大院大所大校大企”协同创新 推动产业“蝶变”

黄浦江蜿蜒穿过上海市区，沿岸集聚

了这座国际大都市的众多地标。 上海期

智研究院位于徐汇滨江的西岸智塔第 40

层。 走进这里，浦江美景尽收眼底，科研

工作紧张有序，澎湃的创造力扑面而来。

清华大学交叉信息研究院助理教授

吴翼在期智研究院带领一个项目团队，从

事“强化学习算法”方向研究。 他们致力

于实现通过人工智能技术让机器在多步

骤操作中能像人一样，做复杂决策。

“强化学习算法有很多应用场景，比

如工业机器人的统筹使用、娱乐产业的交

互体验，等等。 我希望能依托研究院这个

平台，实现研发成果产业化。 ”吴翼说。

党的二十大报告提出，“必须坚持科

技是第一生产力、人才是第一资源、创新

是第一动力， 深入实施科教兴国战略、人

才强国战略、创新驱动发展战略”。 作为

上海的科创大区，徐汇区拥有中科院上海

分院、上海交大、复旦医学院等 150 余家

国家级、 市级科研平台和高等院校，100

多位两院院士工作或生活在这里。“发挥

资源优势、强化创新驱动”，一直是徐汇区

谋划高质量发展的主攻方向。

“贯彻落实党的二十大精神，我们持

续加强‘大院大所大校大企’资源协同创

新， 不断改良创新策源地和科技成果转

化地‘土壤’，为培育出更多科创成果‘参

天大树’创造条件。 ”徐汇区委书记曹立

强说。

为推动更多科创成果从“实验室”走

向“应用场”，近年来徐汇区推出了上海首

个“区域型 TTO（技术转移办公室）”平台。

复旦大学附属中山医院心内科主任

医师潘文志的科创成果转化就受益于这

个机制。 在中科院院士葛均波指导下，潘

文志和团队经过六年时间，研发了一款用

于心脏微创手术的经心尖二尖瓣夹合器。

目前该项技术已经完成临床试验，提交国

家药监局审评。

目前，徐汇区技术转移平台孵化成果

90 余项，促成 10 个项目转化落地，转化

交易金额超过 5 亿元。

为进一步强化“大院大所大校大企”

协同创新， 打造科创策源地，《徐汇区关

于促进科技成果转移转化的实施意见》

近日发布， 内容既包括探索开展科技成

果转化管理试点、 支持开展知识产权证

券化和质押融资等政策扶持， 还有真金

白银的“红包”。

通过激活科创资源，徐汇区的产业发

展态势正发生“蝶变”。 目前，人工智能产

业领域， 徐汇区总产出超过 500 亿元，占

上海全市的 1/5。 数字经济、生命健康、文

化创意、现代金融等四大产业持续快速发

展，元宇宙、绿色低碳等新赛道布局进一

步加快……

在黄浦江沿线的徐汇滨江地带，一条

链接科技与产业的“科创绣带”已然成形。

（摘自：新华社 记者：何欣荣 郭慕清）

本报讯 日前，区

委副书记、区长钟晓咏

来到徐汇区行政服务

中心，现场调研政务服

务改革事项， 并开展

“帮办”服务。 在徐汇区

行政服务中心的法人

事项综合受理大厅 6

号窗口，西岸美高梅酒

店相关负责人前来提

交新办《食品经营许可

证》申请材料。 钟晓咏

全程陪同，并协助企业

完成线下材料受理。

在“帮办”过程中，钟晓咏仔细询

问了企业办事需求，指导企业法定代

表人提交完整材料并签字，在综合窗

口完成材料收取， 后台流转审批、决

定后，钟晓咏现场向企业颁发了许可

证（如图）。 随后，钟晓咏听取了企业

的办事感受，以及对“放管服”改革、

“一网通办”服务的意见和建议。

“没想到这件事经过大家的努力

最终还是得到了完美的解决方案，”

西岸美高梅酒店相关负责人表示，

“经过这次事件， 让我切实感受到了

徐汇区对优化营商环境所做出的努

力和政府对企业的强有力支持。 ”这

件事就是西岸美高梅酒店所申请办

理的《食品经营许可证》。

据了解， 该酒店项目自 2019 年

启动，后因疫情影响，以及管理团队

中途变更，再加上工期较紧，最终导

致酒店餐饮经营场所布局不能完全

符合食品经营许可的相关规定和要

求。 正当其团队一筹莫展时，区市场

监督局主动跨前一步，多次到现场勘

踏并组织专题会议讨论解决方案，发

挥市场创新机制，为其后续办理食品

经营许可证提供了大力的支持。

目前，西岸美高梅酒店已按照办

理食品经营许可证的相关要求整改

到位，并将在后期日常经营中严格管

理、规范操作，确保食品安全。

为贯彻落实党的二十大精神，扎实推进依

法行政，不断开创法治政府建设新局面，日前，

徐汇区开展 2022 年行政机关负责人出庭、旁

听、讲评“三合一”活动。副区长、公安分局局长

吴捷，上海铁路运输法院党组成员、副院长娄

正涛出席活动并讲话。 市司法局二级巡视员、

行政应诉与协调处处长宋健参加活动并讲评。

本次活动开庭审理的是一起不服行政处

罚的行政诉讼案件， 被告为徐汇区公安分局

湖南路派出所， 湖南路派出所主要负责人出

庭应诉。 庭审过程严谨规范，节奏张弛有度。

各方当事人围绕被诉行政行为的法定职权、

程序、事实认定和法律适用等方面进行举证、

质证，充分发表了自己的意见。行政机关有理

有据地陈述了行政行为的合法性和合理性，

体现了行政机关对法律的敬畏， 对法庭和民

生民意的尊重，以及对诉讼案件的重视。

旁听案件审理后，讲评环节随之展开。

本次行政机关负责人出庭、 旁听、 讲评

“三合一”活动是继去年“三合一”进党校签约

后的首次活动， 是徐汇认真学习领会党的二

十大精神，全面贯彻落实习近平法治思想，全

力推进法治政府建设的有力举措。

下一步，徐汇区将深入贯彻党的二十大精

神，以“关键少数”带动“绝大多数”，扎实推进徐

汇法治政府建设高质量发展。（来源：区司法局）
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徐汇擦亮法治政府示范区品牌

文艺党课在这里“开讲”


